



Adelante

PRIMERO CON LA REVOLUCIÓN

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA / CAMAGÜEY, 9 DE MAYO DEL 2020 "AÑO 62 DE LA REVOLUCIÓN". No. 19. AÑO LXII. 20 Cts. (ISSN 0864-0866). Cierre: 7:00 p.m.

"La razón es nuestro escudo".
José Martí

Por los mayos que vendrán

Por Daicar Saladrigas González

No, tampoco podrá robarnos la alegría de mañana. Cierto, este año será diferente. Una de mis amigas no podrá apretar a su hermana en "su" primer segundo domingo de mayo. Otra llenará de flores la casa ante el cierre temporal del camposanto donde conversa con la abuela que la nombra. Aquella bailará sola, o con pocos, porque la rumba "grande" la harán no saben cuándo, cualquier día de cualquier mes en que hayamos vencido juntos esta nueva adversidad.

Será un domingo diferente y, en cambio, uno como tantos. Muchas madres celebrarán, otra vez, lejos de los suyos, entregadas a los otros "suyos": en el Hogar que ahuyenta el desamparo, en el hospital que salva, en la frontera que resguarda. Ante sus sacrificios cotidianos, ante hijos que cotidianamente las esperan, se empequeñece la distancia que nos imponemos todos ahora como única salvación.

Y no faltará el cariño. Abrazos virtuales y besos telefónicos y postales digitales... será una celebración distinta, pero un amor igual, ese que se cultiva y se da todos los días, y que en estas jornadas se resume en cuidarnos, desde lejos, o en la visita semanal para pertrechar provisiones a los ancianos de la familia, o en las horas que en la vida "normal" no nos alcanzan y ahora podemos dedicarnos, madres e hijos, madres y padres, tías y sobrinos, abuelas y nietos. Que también eso podemos aprenderlo, que todos los días pueden ser mayo.



La musicóloga Heidy Cepero Recoder ganó el Premio Memoria Nuestra en la categoría de proyectos comunitarios por la originalidad y el rigor investigativo de su ponencia *A rumbear en serio*, dedicada a Rumbatá. Es uno de los buenos resultados de Camagüey en Romerías de Mayo 2020. Enhorabuena.



Lluvia de gestos

Sin dudas, los momentos difíciles sacan lo mejor de este pueblo. De sus reservas morales salen gestos como el de Ahmed Revilla Peláez. Él es dueño de una cafetería y donó varios de sus productos a dos hogares de niños sin amparo familiar.

"Quise apoyar para la merienda de los muchachos. Como padre, sé que cuando están en casa no paran de decir que tienen hambre", declaró el joven Ahmed.

En el hogar Enrique Hart, Pedro Luis Rivero Cervantes viene siendo el hermano mayor. "Quiero agradecer a Ahmed lo que hizo por nosotros. Ahora no tenemos que salir de aquí a comprar dulces", dijo Pedrito, como le llaman, y agregó con una sonrisa: "nos cogió de sorpresa, si no, le hubiéramos preparado algo a él".

Hasta esa casona de La Zambrana también llegaron los campesinos de Sierra de Cubitas con viandas y carnes para reforzar la dieta de los niños de allí, con edades entre nueve y 17 años.

Un donativo de campesinos nueviteros recibieron en el hogar de ancianos Monseñor Adolfo. Idelvis Dieppa Feria,



Foto: Leandro Pérez Pérez

presidenta de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en ese municipio, resaltó que por la contribución de varias cooperativas lograron mayor variedad. "Trajimos 75 quintales de viandas, más de 20 de frutas, dos carneros y hortalizas... productos naturales que aportan a la dieta balanceada que requieren los abuelos".

En este hogar de 90 capacidades, ahora residen 45, según explicó Giovanna Rojas Laureano, directora de la institución, quien agradeció la donación. "Un gesto de

esos que se realizan con el corazón, y tan necesarios en tiempos de coronavirus".

Otra entrega sensible la hace el usufructuario Maykel Puig Pérez. En su finca Ojalá habla de motivación: "Los enfermos necesitan más que nunca de nuestros aportes. Tenía 20 cajas de mango para donar y pedí ayuda al Consejo de Defensa Municipal para ponerlas donde hiciera falta".

Hoy sus mangos se aprovechan en el Hospital Psiquiátrico y en el hogar de ancianos Manuel Ramón Silva. "Con lo que dispongo cumpliré mis entregas, ¿qué

mejor destino para el excedente?".

Más de 200 pacientes del hospital psiquiátrico René Vallejo Ortiz se beneficiarán de los mangos salidos de la "Ojalá", explicó el doctor Frank Estenoz Pérez, director del centro asistencial, para quien es muy loable la iniciativa de este campesino.

Artistas de la filial camagüeyana del Fondo Cubano de Bienes Culturales llegaron con caretas protectoras de acrílico y nasobucos hasta el Laboratorio Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, centro que aunque no realiza el estudio de las muestras, sí las procesa para su envío a Villa Clara, donde les realizan el PCR.

Creadores de varias manifestaciones han trabajado en la confección de 4 600 nasobucos, juegos de pijamas y regalos por el Día de las Madres para médicos en cuarentena, tras 14 días en la Zona Roja.

Tales gestos nos hacen sentir orgullosos de ser cubanos, de pertenecer a un pueblo que en los momentos difíciles saca lo mejor de sí y demuestra que sus reservas morales son inagotables.

• Jorge Enrique Jerez Belisario

Quedó restablecida la lectura de los metrocontadores por el personal especializado. Quienes los tengan dentro del hogar deben estar atentos a la visita de los empleados para facilitarles la autolectura de los kilowatts consumidos en los últimos treinta días, desde el chequeo anterior, que puede solicitarse por vía telefónica a través del número 18-888, mencionando el identificador de servicio o ID, ubicado en la parte superior izquierda del recibo. El pago del consumo se realizará por vía electrónica: *Transfermóvil*, *EnZona* o cajeros automáticos, y en las unidades de Correos. Los que no amorticen los adeudos por carecer de esas opciones, mantendrán su saldo pendiente hasta que se restablezca el servicio en las sucursales o se encuentre otra alternativa.



Para conocer más informaciones e historias del enfrentamiento a la COVID-19 en Camagüey, escanee nuestro código QR especial.

No hay compás de espera



Una banda de nublados con lluvias, necesarias por cierto, se trastocó en tormenta local severa, y en su trayectoria vespertina del pasado día 29 de abril, transitó por los municipios de Carlos Manuel de Céspedes y Florida.

Tan rápido como las rachas de viento que le acompañaron —de poco más de 95 kilómetros por hora—, comenzó a fluir el recurso para atender los desmanes del fenómeno.

Los floridanos sufrieron desgracias en 472 inmuebles, en seis consejos populares, especialmente en el Centro Urbano, con 162 reportes, y Argentina (154). No escaparon del impacto José Martí (60), Rolando Valdivia (54), Agramonte e Ibarra (21).

Nueve casas se desplomaron. A esas familias se les buscaron alternativas temporales. Ya varias comenzaron la etapa de edificación con estructura sólida, en variantes de bloques o del tipo Sandino.

Las fuerzas constructoras les regresan el “alma al cuerpo” a personas como la septuagenaria María Checa Monteagudo, cuya futura residencia comenzó a ser realidad, tras el triste episodio de perder su hogar. “No quiero emocionarme para que no me vaya a dar un infarto”, confiesa con una sonrisa franca tras la mascarilla y ningún vestigio de preocupación. Las estrellas no serán su techo.

Miguel Castellanos, jefe de obra de la Empresa Constructora No. 2, tiene el compromiso de edificar, desde los cimientos, tres hogares cercanos: “Tenemos la gente, y los recursos, y en 35 días debemos terminar”. Puntualizó que las edificaciones disponen de dos habitaciones, sala, cocina-comedor y baño. Son paredes sólidas y de cubierta ligera, construcciones de mayor confort y durabilidad que las antecesoras.

El Consejo de Defensa Municipal (CDM) contabilizó seis derrumbes parciales, 23 totales de

techo, 418 parciales de techo, y 13 de tipología No. 1. Además, hubo impacto en tres facilidades temporales.

Según Beatriz Rodríguez Fernández, vicepresidenta del CDM en Florida, también se registraron consecuencias en líneas eléctricas y transformadores, resueltas con inmediatez gracias al respaldo de fuerzas de territorios aledaños, sistema implementado en los procesos de reactivación inmediata.

CARLOS M. DE CÉSPEDES TAMPOCO RECESA

Los cespedeños no salieron ilesos. Lamentaron 31 viviendas deterioradas: siete pérdidas totales de techo y 24 parciales. Los moradores acceden a los materiales acogidos a distintos tipos de pago.

Noel Pérez Díaz, intendente, dijo que a los inventarios que poseían en el territorio se sumaron más de 900 tejas de fibrocemento, destinadas a atender estas urgencias, y se dispuso que las cubiertas de zinc se comercializarán a los damnificados con rebajas del 50 % de su precio oficial. Para aumentar las coberturas recibieron un financiamiento adicional.

El trabajo de normalización marcha a ritmo acelerado, pues más de la mitad de los casos están resueltos íntegramente, refirió el dirigente gubernamental. Agregó que siete familias alojadas en facilidades temporales están entre los damnificados, y esos casos reciben una atención diferenciada.

Danayi Hernández Segundo, presidenta del CDM allí, refirió que contabilizaron averías en una bodega, en la tienda de materiales de construcción, seis casas de tapado y una instalación de Tranzmec en el poblado de Estrella, entre otras.

•Gilberto Rodríguez Rivero

•Foto: Alejandro Rodríguez Leiva

Pardo Guerra: proteger el país

Desde principios de abril es noticia Florida. El mismo día 29 en que se declaraba el fin de la cuarentena en Argentina, zona de defensa No. 01, una tormenta local severa volvía a poner a prueba a la demarcación.

Para chequear la respuesta gubernamental y la atención desde la Defensa Civil ante estos sucesos, visitaron el territorio el General de División Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor de ese órgano, y el ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña.

Apreciaron la obra en ejecución en el antiguo sector militar donde se levanta una nueva comunidad con 55 viviendas para casos sociales críticos, damnificados de eventos meteorológicos anteriores y de la Tarea Vida.

Ya están habitadas siete e igual número se encuentra en terminación. Según Beatriz Rodríguez Fernández, vicepresidenta del Consejo de Defensa Municipal (CDM), en el lugar cumplirán con las 30 viviendas que dentro de la Tarea Vida deben entregarse en el año. “Nos quedarían solo 57 familias de las 145 que habitaban en Playa Florida”.

Mesa Villafaña se interesó por la situación de los 472 afectados por la tormenta local severa. Reconoció la conversión de un local en viviendas. “Los medios para adaptar son una buena solución, hay que buscarlos y contar con un buen proyecto que permita que el resultado sea confortable. Accionamos para una política que permita la tramitación expedita de los cambios de uso de los locales.



Foto: Rodolfo Blanco Cúe (ACM)

Tenemos la fuerza técnica, pero todo el que pueda trabajar, que lo haga”.

El presidente del CDM, José Antonio Ballate González, comentó a las autoridades las experiencias durante la cuarentena y los mecanismos adoptados para mantener la vitalidad económica del municipio y dar atención diferenciada a las familias dentro de los 19 puntos de cierre establecidos.

“Hay que tenerlo todo apuntado para el futuro, no solo lo que permitió la protección de las personas, porque en esas zonas hay animales, empresas, recursos... el sustento de la población”, señaló el jefe del Estado Mayor de la Defensa Civil.

Pardo Guerra comentó sobre la importancia de las zonas de Defensa y de respetar a sus autoridades: “Cada municipio tiene sus propias características y como tal hay que aplicar las medidas que son parejas para todos. Las personas deben entender la necesidad del nasobuco, de aislarse, de cuidar la higiene. Por uno, ¿cuántos pueden contagiarse? El país hace tremendo

esfuerzo. El éxito está en cumplir las medidas”.

En las áreas donde se levantan las viviendas de los afectados por derrumbes totales de la tormenta local, Pardo Guerra conversó con Julia Mendoza Alzugaray, damnificada, quien agradeció la prontitud en la atención. “Para eso está la Revolución”, aseguró él.

El punto culminante del recorrido fue un encuentro con las autoridades del municipio, donde los dirigentes intercambiaron sobre las acciones desarrolladas en estas jornadas de trabajo.

Antes de arribar a Florida, según publicó en su perfil en Facebook Damara Sánchez López, miembro del Buró Provincial del Partido, el General de División conoció del cumplimiento de las medidas adoptadas para el enfrentamiento al SARS-CoV-2 con los integrantes del Centro Provincial de Gestión para la Reducción de Riesgo de Desastres, el Subgrupo de Salud y la Comisión de Evacuación del Consejo de Defensa Provincial.

•Carmen Luisa Hernández Loredo

Limpia monumental del Casino Campestre

El conjunto de nueve monumentos y los bancos del Casino Campestre reciben un mantenimiento que los hace brillar dentro del mayor parque urbano de Cuba, localizado en esta ciudad.

Cinco trabajadores por cuenta propia cumplieron en tres días con el encargo de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Camagüey (OHCC), la entidad contratante para esa labor.

“Aplicamos agua con cloro, desincrustante, detergente y desengrasante a los monumentos y los bancos”, precisó Reinier Medina, miembro de la cooperativa a cargo.

Además, reconoció a la pizzería Hatibonico y al Parque Zoológico del Casino, dos entidades colindantes del área que apoyaron con el suministro de agua para la desinfección.

Contribuyen a las medidas sanitarias, pero no son acciones de contingencia contra la COVID-19, pues responden al programa de atención a tarjas, monumentos y obeliscos, confirmó José Rodríguez Barreras, director de la OHCC.



La institución vela por el estado de conservación del patrimonio, y otro de los espacios que cuida como “niña de sus ojos” es la plaza fundacional de la actual urbe de Camagüey.

Ese sitio de orgullo e identidad, denominado Parque Agramonte, en los últimos días ha recibido dos limpiezas de envergadura en horas de la noche, añadió Rodríguez Barreras.

•Texto y foto: Yanetsy León González



A cargo de Yanetsy León González

Producción infinita

El sector de la Cultura en la provincia afronta los retos de la cuarentena con la capacidad de sus 3 548 trabajadores para alimentar la compleja zona de la espiritualidad y desempeñar otras funciones.

Un canal en *Youtube* denominado Cultura Provincial Camagüey amplía la promoción de la obra de los creadores desde sus casas. Abrió con Osmary Fustiel y el Conjunto Artístico Arlequín, movido por la canción *Quiero verte otra vez*, de Alexander Abreu y Havana D' Primera.

La administración también estimula la iniciativa institucional para espacios digitales y medios tradicionales de comunicación, como la realización de videos a escritores y a miembros de la Asociación Hermanos Saíz.

"Lo importante en esta etapa es contribuir a la espiritualidad. Sin esa espiritualidad no podemos mantener viva la esperanza", enfatizó Tamira González, directora provincial de Cultura.

Elogió a los artistas vinculados a la enseñanza y explicó que 715 personas se aprovechan desde el

trabajo a distancia, un número incrementado por la actual situación aunque no es una experiencia nueva, pues se aplica desde septiembre del 2019.

Según la disposición del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, 316 madres con niños de la enseñanza primaria y la especial reciben el tratamiento correspondiente; y buscan alternativas para los 1 179 interruptos, donde entran los llamados artistas subvencionados.

"Tenemos 253 personas haciendo trabajo de terreno y en la producción de alimentos en los municipios. Los promotores culturales están vinculados a las pesquisas. Con trabajadores de Casas de Cultura, del Consejo de las Artes Plásticas, de la Biblioteca Provincial, de la Unidad de Apoyo a la Actividad Cultural (UPAAC) apoyamos como mensajeros de farmacia y llevamos comidas de los SAF a los abuelitos", comentó.

Otros apoyan en la reparación y el mantenimiento de inmuebles, la limpieza de las instalaciones y la protección de alrededor de 200 instituciones culturales del territorio.



La pareja de Adiel Morales y Denia Rodríguez destaca desde el principio de la cuarentena por los videos ocurientes para la página @ArtesEscenicasCamaguey en Facebook, en sus roles de Cebollita y Florecita, payasos que instan a cumplir las medidas sanitarias contra el nuevo coronavirus.



Foto: Confesía de Lidumila Pardillo

Quiero oler los cuadros de Lasserria

Oscar (Rodríguez) Lasserria pinta *El tiempo que nos tocó vivir*. Es una serie de cuarentena. Tampoco antes sabía estar quieto en casa. Son sus colores, sus trazos, pero otros los motivos de dolor.

En el repertorio de imágenes está Cuba con el altar de una palma, guerreras de esperanza y figuras blancas presentadas como memoria del cuerpo de las víctimas que la pandemia reduce a la frialdad de un número.

Intuyo eso de las vistas de las obras colgadas en Facebook y de la espontaneidad de comentarios de un público sediento de la libre expresión de sus lienzos grandes en las galerías donde se suda y se brinda de verdad.

El título de la serie parece una redundancia, porque Oscar Lasserria ha pintado siempre el tiempo que nos

tocó, y ha mostrado más. Él nació con la virtud del sentido artístico. Es alma y orgullo de Camagüey.

Tal vez el misterio de esa claridad subyace en el signo del nacimiento, ya que los 29 de septiembre gobierna Venus y, astrológicamente hablando, ese planeta se combina con la Luna.

Las piezas nuevas además me llevan a su muestra *De los Orishas a los Beatles*, por códigos de religiosidad cubana como resortes para curar las desgarraduras de la humanidad debatida con sonidos y silencios.

Ojalá no muera nadie más porque Oscar Lasserria cumplirá 70 años. Su público merece celebrar sin las mediaciones de pantallas, tiene ganas tremendas de oler sus cuadros.

Talento a centro de desarrollo

Siete peloteros camagüeyanos menores de 25 años fueron incluidos en el listado oficial del Centro de Entrenamiento 2020-2024, proyecto que busca desarrollar las habilidades de las mejores 90 promesas del país.

Los receptores Luis Gómez y Julio Noguerras, el jugador de cuadro Yandy Yanes, el jardinero Loidel Chapellí Jr. y los lanzadores Yariel Rodríguez, Yosimar Cousín y Juan Sebastián Contreras resultaron los elegidos por el grupo de expertos de la Comisión Nacional de la disciplina para integrar la academia.

Además de los siete seleccionados, la comisión camagüeyana propuso otros ocho nombres, según declaró a *Adelante* su dirigente Duniesky Pacheco: "Hemos estudiado los expedientes de todos nuestros talentos elegibles y enviamos la recomendación de Jorge Álvarez, Eglis Eugellés, Leonel Segura, Danny Luaces, Leonel Moas, Luis González, Roger Trenchs y Carlos Pérez Vergara".



Foto: Alejandro Rodríguez Leiva

Esta propuesta podría hacer justicia a omisiones escandalosas como la del inicialista Segura, los jardineros Moas y González y el cerrador Pérez Vergara, hombres con buenas actuaciones en las últimas campañas, que incluso llevaron a algunos a preselecciones nacionales. Ningún primera base de esa categoría supera los .310 de average acumulado por el número 24 de los Toros en siete campañas de mayores, y González Ascuy tuvo el regreso del año

en el 2019, con 43 impulsadas, ocho dobles, tres triples y diez cuadrangulares en 190 veces al bate. El hijo de don Leonel y el relevista salieron de lesiones este curso, pero su probada calidad llevó al primero a incluirse entre los peloteros liberados por la Federación Cubana para negociar con Grandes Ligas y al segundo a vestirse con las cuatro letras en el 2017.

Similares ausencias se notaron también en otras provincias, pero afortunada-

mente el comisionado nacional de la disciplina, Ernesto Reynoso, aclaró esta semana que "se trata de una relación viva, abierta a nuevas propuestas y a todas las correcciones necesarias".

Según informó al sitio digital *Jit* en la primera versión de la nómina, elaborada tomando en cuenta los criterios de los preparadores principales del país y de cada territorio, se incluyen nueve receptores, 18 jugadores de cuadro, diez jardineros y 53 lanzadores, con 25 años o menos.

El Centro de Entrenamiento 2020-2024 surgió a propuesta de las consultas populares que emprendió el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación en todas las provincias desde inicios del 2019. A los elegidos se les examinará antes, durante y después de la 60 Serie Nacional de Béisbol para controlar su estado físico y técnico. Sobre esa cantera estarán puestas las miradas de los *scouts* de ligas extranjeras que buscan captar activos en nuestro país.

A cargo de Félix Anazco Ramos



Repentino adiós al 27

Este 7 de mayo falleció en un accidente de tránsito en el municipio de Esmeralda el lanzador camagüeyano Erislery Basulto.

A sus 24 años, logró cuatro victorias y cinco juegos salvados en Series Nacionales, la mayoría en la pasada temporada, contribuyendo al subcampeonato de su conjunto.

Las reacciones públicas ante la triste noticia no se hicieron esperar. Leonel Segura, uno de los líderes del conjunto, publicó en su cuenta de Facebook: "...Los que como yo compartimos desde edades tempranas momentos felices y de tristeza nunca te olvidaremos, siempre estarás presente en nuestros corazones". Por la misma vía, Carlos Pérez Vergara recordó que tras desacuerdos propios de compañeros, "...siempre terminábamos abrazados como hermanos que fuimos y seremos". Con los límites que impone la actual situación epidemiológica, los Toros expresaron así su dolor, y una representación del equipo acudió a Medicina Legal a acompañar a los familiares de Basulto.

"...Ahí vas a estar siempre presente (...) en la alegría y en la tristeza y sobre todo en el triunfo que saldremos a luchar en la Serie 60", comentó la gobernadora de Camagüey Yoseily Góngora López en uno de los *post* que comunicaba el deceso del Hijo Ilustre de la provincia.

Como sus compañeros y las principales autoridades, la familia del deporte en Camagüey, la prensa especializada y los aficionados acompañan a su familia en este duro momento. Descansa en paz, Erucho.

La riqueza de la recuperación

Por Gilberto Rodríguez Rivero. Fotos: Leandro Pérez Pérez

La recuperación de materias primas deviene importante fuente de ingresos para el país, razón más que suficiente para aspirar a superior eficiencia en una asignatura necesaria: el reciclaje.

La Empresa de Recuperación de Materias Primas (ERMP) en Camagüey registró positivos resultados al cierre del pasado 2019, paso sostenido durante los primeros meses del 2020, cuando el plan creció hasta poco más de 12 millones de pesos en valores.

En aras de un mejor aprovechamiento de los desechos, se ha montado un sistema de contratos que, actualmente, según Mayrín Medina, especialista principal de producción, abarca a más de 300 centros estatales.

Otra vía para captar esos residuales es mediante las casas de compra, de las que tienen 21 dispersas en todo el territorio, aunque en la ciudad cabecera se concentra la mayor cantidad, seis en total. Por medidas preventivas ante la COVID-19, estas estuvieron cerradas en las últi-

mas semanas, aunque ya comenzaron a prestar servicio de manera gradual.

Entre los productos favorecidos recientemente en cuanto al valor monetario aparecen los frascos de medicamentos de 30, 60 y 120 mililitros. Ello permitió recibir más de 91 000 pomos en los dos meses iniciales del año.

Como resultado de la vinculación con la escuela primaria Rafael María de Mendive, captaron más de 2 000 frascos de vidrio, 300 kilos de papel y 150 de plástico. La idea crecerá, dado el fortalecimiento de las relaciones con las organizaciones sociales, apenas se retomen las rutinas.

De la alianza con la Empresa Desoft surgió una aplicación para Android, con informaciones relacionadas con la importancia y el valor de reciclar, para la economía y el cuidado del medio ambiente.

Nuevas líneas como la de los neumáticos, los plásticos de baja densidad (vasos desechables, jabas de nailon...) y los escombros de construcción aparecen entre las perspectivas a mediano y corto plazos.

Además, resaltó Róger Castillo, director de la ERMP en Camagüey, mejorar integralmente los locales municipales, sumar productos, fortalecer el trabajo comunitario con los consejos populares, y brindar atención diferenciada a los clientes asiduos.

En el inventario de perspectivas aparecen la diversificación de la producción, la recuperación de equipos detenidos por roturas y la ampliación de la recogida de plásticos, frascos, papel y cartón en Cayo Cruz y en Santa Lucía. No se renuncia a continuar mejoras en las casas de compra de Guáimaro y de Santa Cruz del Sur.

Recuperar materias primas sigue siendo una opción irrenunciable para captar recursos financieros imprescindibles para el país, una reserva que contribuye a dinamizar la economía nacional. La institución camagüeyana, que aspira a liderar la emulación nacional por sus seis décadas de constituida, resulta un eslabón decisivo en ese objetivo.



El plástico es una de las vertientes que tendrá superior utilización industrial.



Durante el primer trimestre, y pese al incumplimiento en la recuperación de acero inoxidable, el territorio logró procesar 914,5 toneladas de chatarra, que le permite incluirse entre las cinco más importantes de su tipo en Cuba.

La inteligencia colectiva ha sido fundamental para mantener la tecnología en funcionamiento, pese a los años de intensa explotación.



Una de las novedades introducidas en los últimos meses fueron los beneficios en los precios de adquisición de artículos de aluminio, las latas y el papel gaceta, información disponible en todos los emplazamientos de compra.

